

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

CY Cergy Paris Université organise à nouveau la plus grande Rentrée Climat de France

CY Cergy Paris Université se mobilise depuis 2021 pour accompagner et développer l'éducation à l'environnement et au climat de ses étudiants. Première Rentrée Climat de France, l'université va sensibiliser cette année plus de 4300 étudiants dont près de 3150 du 3 au 10 septembre 2024.

Cette initiative vise à informer et conscientiser les nouveaux étudiants sur les enjeux systémiques du dérèglement climatique à travers des ateliers de la Fresque du Climat, animés par des étudiants, des professeurs et des personnels administratifs engagés dans la transition écologique de l'université. Pour l'occasion, une conférence sur la *fast fashion* suivi d'un atelier sur le calcul de son empreinte carbone est proposée. Nouveauté de cette édition, un jeu de piste est organisé pour permettre aux nouveaux étudiants de découvrir les différents sites de l'établissement sous toutes leurs formes.

Renforcer le pouvoir d'agir des jeunes générations

La Fresque du Climat est un atelier scientifique, collaboratif et créatif de 3 heures ayant pour objectif de sensibiliser le public de manière ludique au changement climatique. Plus d'1,7 million de personnes en France et à l'international y ont déjà participé. Cet atelier permet aux participants de comprendre le caractère systémique du dérèglement climatique, de réaliser l'urgence d'agir, et de commencer à envisager des actions concrètes. Plus de 3150 étudiants de CY Cergy Paris Université y participent pendant la semaine de la pré-rentrée du 3 au 10 septembre, rejoints cette année par l'ILEPS et l'EBI.

Cette année, une conférence sur la *fast fashion* est dispensée à près de 1200 étudiants, suivie d'une session de questions-réponses qui permet un échange direct entre le public et les intervenants. Par la suite, ces étudiants vont bénéficier d'ateliers leur permettant de calculer leur empreinte carbone.

En cette rentrée 2024, un jeu de piste est introduit pour la première fois. D'une durée de 3 heures, ce jeu se déroule en groupes de 7 étudiants et couvre divers thèmes tels que la biodiversité, le climat, les activités humaines ainsi que les enjeux sociaux à CYU. Ce parcours a pour objectif d'aider les étudiants à mieux comprendre et appréhender leur environnement en découvrant différents lieux de l'université, comme la bibliothèque universitaire, les espaces verts de Cergy ou encore le FabLab, dans lequel les étudiants vont réaliser une œuvre collaborative qui sera installée devant la Maison des étudiants des Chênes.

Une démarche pour une transition durable

Parce que l'objectif premier de l'université est de diffuser des connaissances, CY Cergy Paris Université poursuit le déploiement de la constitution d'une communauté d'animateurs de fresques. Cette édition 2024 en réunit près de 50. L'ambition est de répondre aux défis de la transition écologique et sociale, en introduisant divers outils tels que l'lkigaï, la Fresque de la Biodiversité, et bien d'autres encore.

Cette initiative ne s'arrête cependant pas à la rentrée, puisque près de 1200 étudiants supplémentaires seront sensibilisés sur le reste de l'année. La sensibilisation constitue la première étape essentielle vers une transition réussie.

CY Cergy Paris Université a par ailleurs été labellisé DD&RS (Développement Durable et Responsabilité Sociétale) en juin dernier, une reconnaissance qui récompense les efforts et la stratégie de l'établissement mise en place depuis 2009.

Ce projet a bénéficié d'une aide de l'État gérée par l'Agence Nationale de la Recherche au titre du Plan France 2030, portant la référence ANR-21-EXES-0008 dans le cadre du projet CY Générations.

Contact Presse

CY Cergy Paris Université - Direction de la communication
Alison Bocard, Chargée des relations presse et des relations extérieures
33 boulevard du Port
95011 Cergy-Pontoise cedex
+ 33 (0)1 34 25 71 37 / + 33 (0)7 85 80 25 33
alison.bocard@cyu.fr

